

REVIVE TUS PROPÓSITOS

Ya se fue una tercera parte del año, ¿y no has arrancado las metas financieras que planteaste para 2017? Aún estás a tiempo: adapta las y trabaja en ellas.

reforma.com/consultorio



Difusión Cultural de la UNAM

Dicen sí a Jill Magid

Comités del MUAC aprobaron la exposición de la artista, la cual incluye "The Proposal", anillo que guarda cenizas de Luis Barragán. **PÁG. 17**



Miguel Larraur

'Roba' Gael Antropología

Gael García tuvo ayer una jornada de rodaje de "Museo", cinta sobre el robo de piezas prehispánicas en los años 80. **GENTE**

MARTES 18 / ABRIL / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

64 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,511 \$ 15.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

2,600 mdd

Multa impuesta por un juez de EU a Odebrecht tras admitir que pagó a funcionarios en el mundo para adjudicarse contratos. Es la mayor sanción impuesta en el planeta en un caso de soborno.

NEGOCIOS

Aumenta 66 por ciento la cifra de estos empleados

Contrata Senado a 565 asesores!

Pagan en 2016 \$250 millones más por los nuevos colaboradores

CLAUDIA GUERRERO

En sólo un año, el Senado contrató 565 nuevos asesores para el servicio directo de sus 128 legisladores.

Sin filtros para evaluar su perfil y con plena discrecionalidad para su ingreso a la Cámara alta, los nuevos prestadores de servicios se incorporaron a la nómina a un ritmo promedio de 11 por semana durante todo 2016.

El reporte del ejercicio del gasto al cierre del año pasado revela que el Senado alcanzó una cifra récord de mil 413 asesores, es decir, 66 por ciento más que en 2015, cuando cerró el año con 848 colaboradores de ese tipo.

A estos asesores legislativos, que son contratados

por honorarios, se suman 302 asesores técnicos, parlamentarios y administrativos, 78 secretarios de comisiones y 17 trabajadores del Canal del Congreso.

Todo ese personal, en conjunto, costó al bolsillo de los mexicanos mil 32 millones de pesos en 2016.

El monto refleja un incremento de 31.84 por ciento, en comparación con 2015, cuando el Senado gastó 782.73 millones de pesos, es decir, 249.7 millones de pesos menos.

Los asesores del Senado son pagados bajo el concepto de "Remuneraciones a Personal de Carácter Transitorio", que es uno de los siete rubros que integran el capítulo de Servicios Personales de la Cámara alta.

Los más de mil millones de pesos erogados para ese pago equivalen al 48 por ciento del total ejercido en ese capítulo, que fue de 2 mil 710 millones en 2016.

Gastan y gastan y...

El desembolso del Senado para Servicios Personales, en el que están incluidos los asesores, aumenta cada año:



Ese monto, a su vez, es 14.31 por ciento más alto que el de 2015.

Aunado a ese gasto, para 2017, el Senado volverá a gastar mil millones de pesos en la contratación de nuevos asesores para legisladores y 81 comisiones, así como para áreas técnicas, parlamentarias y administrativas.

La bolsa millonaria representa más del 40 por ciento del total de nómina presupuestada para este 2017, que será de 2 mil 636.56 millones de pesos.

De acuerdo con el Ma-

nual de Remuneraciones, los ciudadanos deberán pagar 634.93 millones de pesos para los "asesores parlamentarios" de la Mesa Directiva, de la Junta de Coordinación Política y de cada uno de los legisladores federales.

A eso se suman los honorarios del personal de comisiones, que ascienden a 268.44 millones de pesos.

Y aunque sólo existen 81 comisiones -64 ordinarias y 17 especiales-, el anexo contempla que se pague salario a un total de 128 plazas, es decir, uno por legislador.

Duplican al entrar a EU la revisión de celulares

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO
CORRESPONSAL

WASHINGTON.- Al viajar a Estados Unidos tenga cuidado con lo que guarda en su celular o tableta.

Los últimos seis meses prácticamente se duplicó la revisión de celulares, tabletas y computadoras en los puntos de entrada a ese país.

Según datos de la Oficina de Aduanas y Control Fronterizo (CBP, por sus siglas en inglés), a 14 mil 993 viajeros internacionales les revisaron sus dispositivos entre octubre de 2016 y marzo de 2017 -los primeros seis meses del año fiscal en EU- algo que ocurre sin orden judicial.

"Las revisiones de aparatos electrónicos son integrales en algunos casos para determinar las intenciones de un individuo", justificó John Wagner, subcomisionado de la CBP.

El nuevo número de revisiones representa un fuerte incremento frente a los 8 mil 383 viajeros escrutados durante el mismo periodo en el año fiscal 2016.

El promedio diario de viajeros a los que se inspeccionó aumentó de 46 en 2016 a 83 en 2017.

Poco más de un millón de personas buscan entrar diariamente a EU.

Desde 2009, directivas del Departamento de Seguridad Interna autorizaron a funcionarios de la CBP y de

Ordena jueza su detención

Luis Miguel tiene orden de arresto en EU tras no presentarse ayer a una audiencia para responder a la demanda de su ex manager en su contra. **GENTE**



Inquieta a 67% deportaciones

VERÓNICA GASCÓN

Al 67 por ciento de los inmigrantes que no posee la ciudadanía estadounidense y carece de la green card les preocupa mucho ser deportados o que eso le suceda a alguien cercano.

Así lo revela una encuesta del centro de investigación Pew Research Center, la cual advierte que incluso el 66 por ciento de los residentes legales tiene esa inquietud.

En contraste, sólo 33 por ciento de los hispanos nacidos en EU está preocupado por las acciones de la Policía migratoria.

Aduanas y Control Migratorio (ICE, por sus siglas en inglés) a revisar electrónicos en puertos de entrada aunque no tengan indicios de ilícitos e incluso pueden incautarlos de manera indefinida.

En marzo, el Instituto Knight de la Universidad de Columbia pidió al Departamento de Seguridad Interna información sobre las revisiones de los dispositivos y las denunció como intrusivas, indiscriminadas y violatorias de garantías constitucionales.

PÁGINA 15

ABREN MACROTÚNEL

El túnel más largo de México entró en operación ayer en Acapulco. Mide 3.3 kilómetros y permitirá conectar la zona tradicional de la Costera con Punta Diamante y el aeropuerto.



NTX

Piden partidos indagar red familiar de Duarte

CLAUDIA GUERRERO

Dirigentes de PRI, el PAN y el PRD llamaron a las autoridades federales a investigar la red de complicidad que tejó el ex Gobernador de Veracruz Javier Duarte, en donde se presume están involucrados sus familiares.

Arturo Zamora, líder del Sector Popular del PRI, pidió a las autoridades extender sus indagatorias.

"Después de Duarte, siguen sus cómplices. Es importante ir por la red de corrupción. Se debe desmantelar esta red que creó, hacia donde se extiende, ya sea colaboradores o familiares", planteó el priista.

La coordinadora del PRD

en el Senado, Dolores Padierina, dijo sospechar de un arreglo entre el Gobierno federal y el ex Mandatario.

"Hay un acuerdo con Duarte para fincarle cargos menores, de carácter económico, para dejarlo libre tarde que temprano, que apenas pase la elección quede en libertad y sin tocar a su red de corrupción ni a sus amigos ni a sus familiares", acusó.

Fernando Herrera, líder del PAN en el Senado, advirtió la posibilidad de que la captura haya sido negociada a cambio de dejar en libertad a la familia de Duarte.

"Si hay indicios y pruebas suficientes, se debe de actuar contra todos los involucrados, independientemente del nexo familiar que exista", aseveró Herrera.

Inicia TSJ nueva era

Tras ocho años al frente del Tribunal, Édgar Elías Azar fue relevado por Álvaro Augusto Pérez Juárez. **CIUDAD 6**

Aprovechan vacío legal Mercancía pirata hace escala en puertos mexicanos en su viaje a Centroamérica. Luego reingresa al País por varias vías. **NEGOCIOS**

Crece conflicto con Cuauhtémoc Blanco

ANTONIO BARANDA

La polémica sobre la presunta participación del Alcalde Cuauhtémoc Blanco en el homicidio del promotor de la Feria de Cuernavaca crece.

Pablo Ojeda, abogado particular de Blanco, negó que el ex futbolista esté escondido, pues, aseguró, no tiene nada que ver en el homicidio del empresario Juan Manuel García Bejarano, ocurrido el 6 de abril.

"Cuauhtémoc Blanco no se ha escondido ni se esconde ni se esconderá. Es el principal interesado en que su nombre quede limpio. Quiere que evidentemente su nombre no se vincule a un crimen tan monstruoso como este que sucedió.

"Está en México sin ningún temor de enfrentar lo que se tenga que enfrentar y con la convicción absoluta de que él no ha cometido ningún delito", señaló el

Pablo Ojeda, abogado particular del Alcalde

Está en México sin ningún temor de enfrentar lo que se tenga que enfrentar y con la convicción absoluta de que él no ha cometido ningún delito".



abogado en entrevista con REFORMA.

Según Ojeda, Blanco pasó el puente vacacional de Semana Santa en Chicago y regresó el domingo al País en un vuelo comercial que llegó al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

Ayer, según fuentes del Ayuntamiento, el Edil laboró normalmente en su despacho de la Alcaldía.

La semana pasada, se ventiló que José Fierro Escobar, presunto homicida de García Bejarano, supuesta-

mente declaró ante un juez que el Presidente Municipal le instruyó matar al organizador de la Feria.

La Fiscalía de Justicia de Morelos ha negado que exista una orden de aprehensión en contra del Alcalde.

El dirigente nacional del Partido Encuentro Social (PES), Hugo Eric Flores, ha acusado al Gobernador Graco Ramírez de usar las instituciones para intentar desprestigiar al Edil. Blanco se afilió a ese partido hace unas semanas.

610972000016

PÁGINAS 3 A 5